

DIARIO DE TENERIFE

Redacción Dr. Allart, 51.

PERIODICO DE INTERESES GENERALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS

(Decano de la Prensa de Canarias)

SANTA CRUZ DE TENERIFE

Teléfono núm. 167

El sombrío porvenir de España

La contestación a la Nota de Alemania

LA GUERRA EUROPEA Los dos millones de Douglas Haig

NUESTRAS ENCUESTAS Las Carreteras

Vivimos los momentos culminantes de la Historia de todos los pueblos, y tenemos el uso de la palabra. Los acontecimientos se suceden. La Nota alemana, proclamando la piratería libre, la respuesta de Wilson, asumiendo gallardamente la defensa de los derechos de los neutrales. El «A. B. C.» sudamericano —Argentina, Brasil, Chile— en comunión espiritual con los yanquis. Los países escandinavos, Holanda y Suiza, afirmando su derecho a pautarse la vida, sin obedecer a las ingerencias e imposiciones germánicas. Y España, confusa, vacilante, estremeciéndose sobre la innoble ebullición de menguadas pasiones, que parecen florecer medrosos de la cobardía. Aún no se ha publicado la Nota respuesta de nuestro Gobierno—que se conocerá mañana—pero no importa. España, al usar de la palabra, balbucea y formula una protesta retórica, sin la bizarría que cumple a nuestra estirpe. Y es que la amordazan manos mercenarias, de mal nacidos españoles, de gentes que, sin escrúpulos, pondrían frente al plato de su codicia, el del vilipendio de la patria.

Somos neutrales, y para seguir siéndolo, se pasaría por las mayores vergüenzas. Una ráfaga de encogimiento ha azotado todas las frentes, llevando la pusilanimidad a los corazones. Se ha hablado desde el comienzo de la guerra en nombre de Francia e Inglaterra o de Alemania, no en el de los intereses de España, cuantos intervienen en la función augusta de dirigir a la opinión, se pusieron un marchame exótico. Y cuando llega el momento en que España languidece y sucumbe por las repercusiones de la guerra, no se puede hablar en nombre de ella. Hay una realidad tristísima: que la vida se va paralizándose, y llegan los estertores de la agonía. El archipiélago canario y sobre el levante peninsular son presas de la miseria, por la imposibilidad de exportar sus frutas. Pero nadie osará decir que, como a los ejércitos copados, se impone a España una salida audaz, heroica. La nobleza del intento, cede ante el temor de que, aun inspirándolo la vida de la Patria, atraiga el sambenito de extranjerismo y de traición. Hemos sido neutrales francófilos, neutrales germanófilos, y no podemos ser beligerantes hispanófilos. ¡Que dolor!

Desde que estalló el conflicto europeo, procuramos seguir la costumbre del avestruz de esconder la cabeza bajo el ala, como si se huiera del peligro viéndolo. Pero, las repetidas agresiones, hicieron imposible esa práctica. Poco a poco se nos iban cerrando los caminos de la expansión comercial, y hubimos de replegarnos para encauzar el tráfico por las vías que nos dejaban libres. Del momento es el intento generoso de los isleños canarios tendente a crear un servicio de transportes marítimos, que permita exportar las frutas a los mercados americanos. Pero, el encadenamiento de los sucesos, que se precipitan aceleradamente, inutiliza en el instante, de su eclosión todas las iniciativas plausibles. La ruptura de relaciones de los Estados Unidos y la inminencia de las hostilidades, cerrarán también el tráfico transoceánico. ¿Qué hacer entonces? Las comarcas mas castigadas por el bloqueo solicitarán socorros del Estado; el Gobierno repartirá unas migajas del presupuesto que apenas aliviarán la general penuria... Hasta que el Estado se convierta en noria, encargado de sacar agua de un pozo seco; porque toda España será campo desolado donde se cultive la miseria.

Si nos resignamos ante tan halagüeño porvenir, será porque las virtudes de la raza sufrieron un eclipse precursor de la muerte. Bien está que se hable de neutralidad, que se defienda a España desahogada de la conmoción de un formidable conflicto armado. Bien, hasta cierto punto; hasta el límite que marcan la dignidad y los intereses vitales de la nación. Los pueblos en sus relaciones se rigen por un derecho, y, cuando éste es desconocido, hay que

vindicarlo. Bélgica no aquilato si le sobra sangre, nervio y músculo, para contener la bestial acometida alemana, y, no padeciendo en sus intereses materiales, se revolvió contra quien detentaba su derecho de neutralidad. ¿Qué principio de derecho internacional abona el bloqueo decretado por Alemania, con grave lesión para la libertad comercial de España? Ninguno. Quizá por excepción, en orden a los bloqueos, el derecho sanciona la fuerza. Bloqueo quien, con sus medios de combate, puede hacer efectivo el cerco; pero no el pirata que amenaza, con un barco corsario, a las marinas de todo el mundo. Una cosa es un ejército o una armada organizada, y otra una tanda de terroristas. La distinción está hecha toscativamente por los principios jurídicos de carácter internacional. Y como, según ellos, Alemania no puede decretar ningún bloqueo, por carecer de la fuerza eficiente para sostenerlo, sin salir de la neutralidad, les está permitido a nuestros barcos mercantes, armados, defenderse de los ataques de los submarinos.

Esta actitud, adoptada por los Estados Unidos, sin haber declarado la guerra a Alemania, sería la única que además de salvar la situación crítica porque atraviesa España, se compadecería con el decoro nacional. Pero, hasta llegar a ella, hay que salvar una cima: la de la grotesca amenaza de la guerra civil, preconizada por los periódicos a sueldo de Alemania. ¡La guerra civil porque defendamos nuestros derechos contra quien los cercena! Días de oprobio se avencinan para la hidalga raza española, si un sacudimiento gigantesco, no logra que se sobrepongan las añejas virtudes heroicas. Días de vergüenza en los que veremos al Estado sufriendo una *capitis diminutio*, por sometimientos a las alhararas de dentro y a las jactancias insolentes de fuera.

El ciclo afrentoso ha comenzado. La política, sufre hondas conmociones en sus entrañas. El Gobierno atisba el momento propicio para burlar la voluntad nacional, cerrando las Cortes. En las calles, aparte los sangrientos sucesos de Valencia, ya ha comenzado a oírse el bochornoso alarido del histerismo neutralista. De la calle venimos cuando trazamos estas cuartillas, que debieran titularse «Impresiones de un español indignado». Por la Pueta del Sol y vías adyacentes, marchan las turbas de camisa manchada, dando vivas a la neutralidad. En el momento en que nos alejamos asqueados, llega una máquina de bomberos; enchufa las mangas y disuelve a la caterva vocinglera. No puede tener un fin más grotesco la manifestación, cuyo fondo es la inmensa tragedia europea. Solo le ha faltado un detalle: que la matrona del emblema nacional se hubiese destacado, y como a Boabdil el Chico su madre, dijese, entre dolorida e irónica, a la caterva: «¡Llorad como mujeres lo que no sabéis defender como hombres.»

B. Artigas Arpón. Madrid 7-2-17.

Casa importante

- se encargaría de lo siguiente:
- 1.ª Gestión y cobro de pólizas de Seguros de la Sociedad «La Cantábrica» y de cualquier otra Sociedad. Acciones de Sociedades en liquidación ó quiebra.
 - 2.ª Negociación de minas de fosfato de Cal, nitrato de sosa, nitrato de potasa y de Pirita de hierro.
 - 3.ª Créditos pendientes de liquidación con el Estado atrasos y depósitos. Se compran.
 - 4.ª Obtención de Patentes de invención y marcas de Fábrica.
 - 5.ª Pleitos: Seguridades en el exilio al través de todas las dificultades, siempre que sean casos de justicia.
 - 6.ª Gestión de asuntos en los ministerios del Estado, Herencias que procedan de Españoles fallecidos en el Extranjero.

Dirigirse: Francisco Alarcon-Calle Zorrilla 4-Madrid.

Miller, Wolfson & Co. Ltd. Banqueros Eduardo Cobián, 3. TENERIFE

Para DIARIO DE TENERIFE No se han defraudado nuestras esperanzas. El gobierno español por conducto de su ministro de Estado, acaba de contestar a la última nota de Alemania, y la contestación es, por su entereza, por su concisión y por su elevado espíritu patriótico, un modelo de lealtad a los principios neutrales que desde el comienzo de la guerra viene sosteniendo España.

La actitud adoptada en Berlín era, además de vejatoria para nuestra dignidad, ruinosa para nuestros intereses. Dejar que prosperase, hubiera equivalido a una humillante abdicación de nuestros derechos nacionales e internacionales. Nuestra neutralidad, mantenida a toda costa, sin vacilaciones ni equívocos, merecía otros respetos que los que la vía diplomática prusiana nos concediera en esos cuatro lugares comunes de su manida etiqueta... Y el Gobierno español, con toda la cordura tutelada de su honrado fideicomiso, ha exigido para sus representados el derecho amplio e indudable que Alemania se atrevió a poner en tela de juicio. No podía conducirse de otra manera si trataba de interpretar el sentimiento unánime del noble pueblo español.

El peligro ha sido serio, pero ya ha pasado. No se trataba de jugar a las notas diplomáticas, como aligien, con muy mal gusto por cierto, ha querido suponer. Se trataba por el contrario de un pleito internacional planteado a nuestro país y en el que se negaba, sin razón jurídica pertinente, la libertad de nuestro comercio marítimo. Muy escasos de fe en nosotros mismos hubiéramos estado si se hubiera respondido de otra manera a las arbitrarias exigencias de Berlín. Muy escasos de fé y muy sobrados de méritos, afortunadamente, antes que lo segundo hemos demostrado lo primero. Tenemos fe en nuestros valores particulares, en nuestra importancia política y en nuestra mediación internacional.

Al expresarlo así el Gobierno, no ha hecho más que interpretar la conciencia pública. Seguiremos siendo neutrales como hasta aquí, y como hasta aquí, serán respetados nuestros derechos. De esto responde nuestra fe como nuestra nota. Y para mantener esa ecuanimidad que ha de ser garantía de nuestros derechos, es preciso que todos, prescindiendo de egoísmos políticos, de preferencias internacionales y de miras propias, nos agrupemos en torno del Gobierno para alentarle con nuestra adhesión y robustecerle con nuestro concurso.

En la contestación a la nota alemana hay, además, algo que nos consuela, porque viene a derribar el pavoroso fantasma que algunos germanófilos habían alzado sobre el palacio de Buenavista. Se dijo que los aliados habían aprovechado lo crítico del momento actual para arrastrarnos a la guerra. Ya se ha visto como responde el Gobierno español a esas propagandas: dando, por encima de todo, la nota arrogante y segura de la neutralidad.

De esperar es que ésta, mantenida firmemente, siga dirigiendo nuestra política interior y nuestra conducta exterior. Así lo queremos todos los españoles, en cuya conciencia late el patriotismo como una afirmación de la fe nacional. Y porque así lo queremos, nuestro Gobierno lo ha hecho constar a Alemania, a la que de pasada se han recordado generosidades y noblezas que jamás debió olvidar y de las que, insensatamente, obcecadamente, prescindió el 31 de Enero de 1917...

CARLOS MOTA.

Compañía Anónima de Construcción Del Puerto de Arrecife

Autorizada por la Junta General celebrada el 23 del actual admitimos proposiciones para ceder la Contrata de las Obras de dicho Puerto hasta el 25 de Febrero. Arrecife 29 de Enero 1917. Por la Comisión liquidadora EL GERENTE. Ruperto González.

El general—hoy mariscal—sir Douglas Haig tiene en los actuales momentos bajo sus órdenes en el Norte de Francia dos millones de soldados agrupados en un número considerable de cuerpos de ejército. El ejército de lord Kitchener, grande, fuerte, con el cual debía hacerse inclinar la balanza de la guerra, empieza a ser ya una realidad y los mismos alemanes, que jamás creyeron en los resultados prácticos del esfuerzo militar británico, deben rendirse a la evidencia y reconocer que el enemigo que tienen delante es el más inquietante de todos. La batalla del Soma fué la primera revelación para el Estado Mayor germanico de la existencia del nuevo y gran ejército inglés.

¿Quién reconocerá ahora, al cabo de casi dos años y medio, en los dos millones de Douglas Haig a aquellas 60 mil bayonetas que en la frontera franco-belga, en Agosto de 1914, se batieron contra 200.000 alemanes, emprendiendo luego aquella famosa retirada hacia París, en la cual estuvieron a punto de ser exterminados? Parece que aun oigo y leo las cuchufletas que se lanzaron en Alemania contra los zanguilanos «correidores» británicos, contra el «despreciable pequeño ejército», contra el «mosaico de todas las razas del mundo», cuchufletas que recogían aquí los agentes de la propaganda germanofila para arrojar el ridiculo contra aquellos admirables soldados profesionales británicos que se hicieron exterminar heroicamente para evitar que el ala izquierda aliada fuera envuelta por los ejércitos de von Kluck.

En los diarios de Alemania, en las hojas de propaganda alemanas, se dijo pocos días antes de la batalla del Marne que el ejército expedicionario inglés había sido exterminado, pues desde hacía días las tropas alemanas no encontraban en su avance ningún soldado británico. Pero apenas comenzada la batalla del Marne salieron del bosque de Clerly más de 100.000 soldados ingleses. Eran los restos del ejército expedicionario reforzados con los nuevos elementos venidos de Inglaterra. Más tarde, en la batalla de Flandes, al momento de ser atacado el ejército a 300.000 hombres, y empezó a defenderse, cada vez mayores, hasta llegar a la región del Soma. El pequeño sector de Flandes es hoy un frente de 135 kilómetros que defienden un millón de hombres, con otro millón extendido de retaguardia. La obra de Kitchener puede decirse que está ya terminada.

Esos dos millones de hombres, formidablemente pertrechados con el material de guerra producido por 4.600 fábricas de armas y municiones de Inglaterra, son los que deben hacer inclinar la balanza en 1917 de un modo favorable al grupo de los aliados. Detrás de ellos, en Inglaterra, otros dos millones podrán venir al continente en el momento en que hagan falta, y aun quedarán algunos más en las fábricas, en las minas y en los diversos servicios del Estado, sin hablar de los que luchan en Oriente, en el Asia Menor, en el Africa, ni de los contingentes que van enviando las naciones del Imperio británico.

La acción de esos dos millones, será seguramente decisiva cuando empiece la vasta ofensiva general que están preparando en Francia los dos generales aliados, Douglas Haig por los ingleses y Nivelle por los franceses. Uno y otro representan el sistema del ataque fulminante y brusco en grandes masas, después de una larga y terrible acción de artillería, sistema cuya bondad se ha visto en 1916 en el Soma y en el Mosa.

La próxima acción, que veremos probablemente antes de que termine el invierno, estará calcada sobre las ofensivas citadas, si bien sus proposiciones y los medios que en ella se emplearán serán considerablemente mayores, tanto por su intensidad como por el número de soldados que tomarán parte en ella, como por la cantidad y el calibre de los cañones. Será la mas estupenda acción ofensiva de la guerra y seguramente la última, hecha con el decidido propósito de destruir las líneas alemanas en un vasto frente y poder romper estratégicamente el muro formado por los ejércitos imperiales.

Después de ese esfuerzo inaudito y definitivo, que podrá durar semanas y aun meses enteros, se hablará otra vez de paz; pero entonces serán los aliados quienes la ofrezcan en condiciones que Alemania no tendrá más remedio que aceptar. Los dos millones de Douglas Haig dirán, seguramente, la última palabra en la primavera próxima.

E. DIAZ-RETG.

Fotografía «Dinamarquesa»

Calle de Valois, número 22. PUERTO OROTAVA. Es la cabina más nueva y moderna en el valle Orotava, con todas las novedades que se conocen. Fotografías modernas y artísticas, sencillas y en grupos. Las fotografías de niños más finas y artísticas. Ampliaciones artísticas y modernas, en todos los tamaños. Se retrata de 9 a 12 y de 1 a 5.

Aunque no ha sido dirigida a nosotros, reproducimos a continuación la carta que D. Buenaventura Pérez ha enviado a nuestro estimado colega «La Prensa» refiriéndose al asunto de las carreteras; demostrando con ella la absoluta imparcialidad que nos guía en la encuesta que hemos abierto en el DIARIO y que tan buena acogida ha merecido de la opinión pública.

Aunque enemigo de contiendas periodísticas me veo, sin embargo, obligado a tomar la pluma para contestar ciertas alusiones que como contratista que soy de las obras de reparación de las carreteras de esta Capital a la Orotava, y a Güimar, se me hacen en el periódico de esta ciudad «Diario de Tenerife», en varios artículos, uno de los cuales firma don Andrés Orozco.

Tanto en la campaña que ahora ha querido iniciar el citado periódico, como en otras muchas que anteriormente se han emprendido en la prensa local contra las obras indicadas, se ha procedido bajo la ignorancia absoluta del asunto que se ha querido tratar, por cuyo motivo sus autores han incurrido a cada paso en enormes errores, que el público que no está al tanto de estas cosas, habrá, seguramente, acertado, por realidad.

Los artículos publicados por «Diario de Tenerife» parten de un principio completamente incierto, y es el de que las obras se encuentran paralizadas. Todo el que haya querido enterarse sabe muy bien que desde principios de este año trabajan en la carretera a la Orotava más de cien obreros y otro buen número de ellos en la del Sur. Se conoce que los reporteros del veterano colega, y el mismo señor Orozco, andan mal de noticias. Este punto no da lugar a discusión por lo fácil de comprobarlo.

Dice el señor Orozco, a quien no conozco, que las obras habían de ser ejecutadas en un plazo de tres años. ¡Que mal informado anda ese señor! Dichas obras de reparación tienen que ser ejecutadas, precisamente en cinco años, y, además, en cada uno de esos cinco años no puede el contratista realizar mayor cantidad de obra que la que señalan los pliegos de condiciones para cada uno de ellos, que es lo que el que suscriba ha venido haciendo hasta el presente.

Se permite también el referido señor Orozco hacer apreciaciones sobre la calidad de la piedra; pero como sé que de eso no entiende este señor ni una jota, dejaré este punto para pasar a otro no menos desahogado, como es el que se

haya pedido la rescisión de la contrata, cosa que tampoco ha ocurrido ni puede haber lugar a ello mientras se dé cumplimiento a lo estipulado.

De esta vez se han equivocado el DIARIO DE TENERIFE y sus colaboradores, pues precisamente han emprendido esa odiosa campaña cuando las citadas reparaciones se llevan a cabo con mayor actividad y rapidez, tanto que espero terminar las obras que me corresponde ejecutar en este año de 1917, antes del verano.

Estas obras corresponden a un plan general de reparaciones de todas las carreteras del Estado Español, incluso Baleares y Canarias, para lo cual se votó una Ley y se aprobó un crédito de unos 70 millones de pesetas, en el año de 1914, y como quiera que todas las contrataciones correspondientes a ese plan de obras se rigen por las mismas condiciones, en ninguna provincia podrán ser terminadas antes del año de 1919, que será el quinto de las contrataciones. Ahora bien; si nuestros representantes en Cortes pudieran conseguir que, por tratarse de estas islas y teniendo en cuenta que esta provincia es una de las más perjudicadas por el conflicto de la guerra, se varían aquellas condiciones en lo que respecta a la provincia de Canarias, para que las repetidas obras se puedan ejecutar en un breve plazo, para lo cual tal vez pudiera hacerse alguna combinación dentro de los presupuestos del Estado, yo sería el primero en aventurarme a una solución tan ventajosa para los intereses del país.

Ahí es a donde deben dirigirse las gestiones los que verdaderamente se interesen por la cosa pública; esa es la campaña noble, justa, y eficaz.

Lo demás es entorpecer y embrollar las cosas en perjuicio propio.

Y para terminar quiero antes hacer constar al señor Orozco, que es completamente falsa su afirmación de que cierto político me haya apoyado ni defendido en nada, ni mucho menos en cosas injustas. Y en cuanto a que el referido político, que no se de quien se trata, se haya opuesto a la rescisión de las contrataciones, cómo puede haber oposición a una cosa que no existe ni ha existido?

Por ahora nada más.

Buenaventura Pérez. Santa Cruz de Tenerife, 16 de Febrero de 1917.

En la librería LA PRENSA, Alfonso XIII, esquina a José Suárez Guerra, se vende el DIARIO DE TENERIFE.

La cuestión frutera

Bien pronto han llegado los hechos para justificar todo cuanto he escrito en la prensa para demostrar que el embarque de nuestros frutos a la Península en gran escala no sería una solución del conflicto, sino un desastre.

He manifestado que en la Península no puede disponerse de cantidades a precios equitativos, y que no sería práctico transportarlas a Francia, por la vía terrestre, en vista de la gran detención que resultaría por la escasez de material ferroviario.

Ahora vamos que llegan a Barcelona 20.000 bultos, cifra insignificante comparada con lo que llegaba a los puertos de Inglaterra, y las casas receptoras anuncian que su llegada ha causado un pánico en el mercado, y que no sacarán los gastos.

¿Porque? Porque allí no hay consumo para tanto, y existen dificultades para su transporte a otras partes.

Y debemos tener presente que estos «gastos» son solamente «los gastos en Barcelona», y además del costo de la fruta, los embarcadores ya han satisfecho los gastos del empaque, transporte y embarque en Tenerife, los fletes a Barcelona y quizás hasta el importe del seguro. Nadie dudará que la calificación de «desastre» estaba bien empleada. Si este desastre es el resultado de embarcar 20.000 bultos a Barcelona en invierno, cuando escasea la mayor parte de los frutos de la Península, es difícil imaginar hasta donde alcanzaría si se embarcase la totalidad del cultivo en verano; cuando aumenta aquí, y en la Península abundan frutos frescos de calidades inmejorables.

Presumo que todos se habrán convencido hace tiempo que la solución del problema de los transportes no podrá solucionarse en la base de una subvención del Estado, y que ahora se convencerán que tampoco ofrece solución la última idea de limitar los embarques a la Península, porque está al alcance de cualquier acertar después del hecho.

No sé que nueva solución se propondrá ahora. Tal vez sea alguna tan impráctica como sus antecesoras, que, como ellas, nazca predestinada a la muerte, pero yo creo

que ya que he previsto el fracaso de las soluciones anteriores, los intereses de Tenerife exigen que se adopte sin mas demora la que he presentado como la única practica para salvar los intereses del país.

Alfred Williams.

Maremagnum

La mano de obra femenina Inglesa.

El Dr. Adisson, ministro de municiones inglés, ha declarado que hay actualmente en la Gran Bretaña más de 600.000 mujeres empleadas en las fábricas de municiones.

Añade que ese número aun crecerá.

Un texto antiguo y otro moderno.

Nietzsche proclamó que «la humanidad tiene necesidad de guerras espantosas, atroces, de un violento retroceso a la barbarie.»

Esas palabras parecen servir de lema a los alemanes, dados los procedimientos que emplean en esta guerra, probando que la piedad es cosa que no puede florecer en el espíritu alemán.

Un hijo de von der Goltz, oficial alemán, escribía no ha mucho: «no debe haber lugar en el corazón del soldado alemán para la compasión... El soldado alemán debe ser duro... Sed despiadados, soldados alemanes. Vale más dejar morir de hambre a cien mujeres y cien niños enemigos que dejar sufrir, aunque solo sea un instante, a un soldado alemán...»

Los territorios ocupados por los alemanes.

La «Gaceta de Colonia» da cifras sobre la extensión de los territorios ocupados por los alemanes y dice que las potencias centrales llevan ganadas 203.000 millas cuadradas, añadiendo: «Es imposible imaginar en nuestros enemigos una mayor desprecupación de los datos concretos.»

El carnaval

El carnaval en Santa Cruz, este año, ha resultado sencillamente aburrido. A ello han contribuido varias causas, principalmente la guerra, que aunque directamente no nos afecta...

No obstante la escasez de dinero por efecto de esta crisis que padecemos, no ha sido obstáculo para que los bailes, plazas y calles se vieran enormemente concurridos.

Se ve que la gente, harta de miserias y tristezas, siente afán por olvidarla un día, divirtiéndose.

Como siempre, la característica de nuestros carnavales, ha sido la falta de novedad y la sobra de mal gusto.

Lo único que ha llamado la atención ha sido el automóvil, artísticamente adornado, anunciador de los cigarrillos «Victoria» que ha realizado verdaderamente original y práctico para su dueño D. Luis Zamorano.

Entre las máscaras a pie poquísimas fueron dignas de mención.

De rondallas solo merece citarse la de los marineros del «La Ya».

El derroche del confetti y la serpiente, nota característica de los paseos en la Plaza de la Constitución, ha sido escasísimo.

Las muchachas guapas, han podido este año transitar libremente sintiendo moral acostumbrado «bloqueo» de los pollos lanzadores de aquel policromo papelillo, si que también antihigiénico por la poca vigilancia para evitar el uso de los recogidos del suelo.

La nota dominante ha sido el culto báquico que se ha rendido al «tintillo» de la Matanza, la Victoria, etc.

El ha sido la animación de unos y la desgracia de otros. Hay quien se ha pasado los tres días en perpetua «turca», y quien desde los primeros efectos de la «idem» jué á parar á la sala de disección de la casa de Socorro, donde le fueran reparadas las afecciones de una riña ó de una caída.

Los heridos, aunque sin importancia, menudearon.

El domingo solamente fueron curados diez en la casa de Socorro, y un crecido número de ellos el lunes y martes.

Pero, ¡que demonio! la gente se ha divertido...

Hoy continuará el eterno carnaval en las cocinas económicas y en los hogares acosados por la miseria.

Esta es la máscara que nos está gastando «barras pesadas», y aun no hemos podido arrancarle el antifaz...

EN LA LAGUNA

Accidente automovilista

En la carretera de Tejina, de la vecina ciudad, ocurrió anteaer un accidente automovilista, que ha causado gran impresión, por las fatales consecuencias que pudo haber tenido.

El automóvil que conducía á D. Martín Rodríguez y tres amigos más, chocó violentamente con otro que iba delante propiedad de D. José Cruz, y en el cual viajaban D. Alonso Castro y sus hijos.

Estos, por efecto del tremendo choque, fueron lanzados con gran violencia á la carretera, estrellándose el automóvil contra un árbol, inutilizándose totalmente.

Todos los viajeros resultaron ileso, excepto el señor Castro, que tuvo la desgracia de fracturarse la rótula de la pierna izquierda.

El herido fué transportado inmediatamente á su domicilio, donde se le practicó la primera cura.

Su estado es de pronóstico reservado.

El otro automóvil, originador del choque, pertenece á D. Luis Barrios.

De todas veras lamentamos este accidente, deseando al señor Castro una rápida mejoría.

El amigo del Hombre

El amo quiere matar al perro y el perro quiere salvar al amo.

En Cáceres un joven de San Fernando embarcó en una cañoa, haciéndose acompañar de su perro, que fué acaso su fiel servidor y camarada; pero que había incurrido en la grave falta de ser viejo.

El perro y el hombre—tal es el orden de preferencia que después de este suceso se establece—navegaron por las aguas del río Lujan, con dirección á la isla Cáceres.

Entre tanto llegaban al sitio donde el río alcanzaba mayor profundidad, el viejo can miraría tiernamente al amo, en esa muda consulta que el perro plantea con su mirada preguntando á su dueño en que puede serle útil; el joven amo, en cambio, miraría al can, viejo y, á su juicio inservible, del que se iba deshacer al ir donde el río ofreciese una muerte segura.

Cercano ya al lugar escogido, el hombre ató al cuello del perro una piedra, que éste aceptaría, sin duda mejor que pasivamente, con muestras de cariño al sentir la mano bienhechora del amo. Momentos después, la mano bienhechora del hombre pagaba sus servicios al perro y le arrojaba al agua. El perro, arrastrado por el peso de la piedra, se zambulló; pero, después de unos instantes de lucha con la muerte, consiguió salir a flote y se fué derecho á la cañoa, á buscar la amable compañía del hombre.

Pero el hombre se sintió hombre y, puesto de pie en la cañoa, esperó á que el perro llegase al borde, e intentó descargar el remo sobre la cabeza del fiel servidor, con tan mala suerte, mejor dicho, con tan buena suerte, que perdió el equilibrio y dio de bruces en el agua, yéndose al fondo.

Entonces el perro se sintió perro, y sacando fuerzas de flaqueza, desapareció tras él, á defender la vida del amo en su mismo sitio donde había sido condenado á perder la propia, y después de no pocos esfuerzos, hombre y perro, perro y hombre, volvieron á la superficie y ganaron la cañoa.

En el viaje de regreso á la orilla, desde la que algunos espectadores aplaudían, el hombre no osaría mirar al perro y el perro miraría al hombre, en esa especie de consulta muda, como preguntándole si podía serle útil en algo. En algo más...

El acto del perro devolviéndole bien por mal y sacando a flote al hombre que se hundió, es una enseñanza de actualidad en este instante que los hombres no solo hunden á los perros, sino á los propios semejantes.

Hace 30 años

1887—20 de Febrero

Telegrama de la Agencia Fabra. La expedición española á Mianmar ha cañoneado las posiciones enemigas tomándoles 16 de ellas y apoderándose de la llanura izquierda de Río Grande. El enemigo ha sido desalojado y perseguido. Las bajas en nuestro ejército han sido pocas.

1887—21 Febrero

Nos decían de Lanzarote: «Cuan to ha dicho la prensa respecto á haber caído abundantes lluvias en esta isla en el presente año, no es exacto. Apenas han caído unos chubascos que han podido ir sosteniendo los sembrados. Los labradores han perdido la esperanza de recoger la cosecha, y así será si dentro de unos días no llueve. En Arrecife se vende la pipa de agua á 3 pesetas y algo más. Los terrenos arenados podrán producir alguna cosa, pero absolutamente nada; las costas, por lo que siempre podrá decirse que el año es estéril. Sin embargo, las contribuciones siempre se exigen al propietario, como si los terrenos fuesen de regadío».

Compañía Eléctrica e Industrial DE TENERIFE

Debido á las circunstancias actuales, y mientras duren las mismas, esta Compañía se vé en la necesidad de suspender el suministro de fluido todos los domingos y días festivos desde las siete de la mañana hasta las cinco de la tarde. Lo que se pone en conocimiento del público á los fines que procedan. El Gerente, M. François.

DESDE LA GOMERA

(POR TELEGRAFO)

Protesta contra los torpedeamientos. Ayer recibimos, suscrito por numerosas personas de Vallehermoso, el siguiente telegrama: Vallehermoso, 19—15.

«En este pueblo ha causado profunda indignación el torpedeamiento de los vapores «Punta Teno» y «Sardinia», de la «Naviera de Tenerife» y de la casa de los señores Otto Thoresen, respectivamente, cuyos buques estaban salvando nuestra difícil situación.

Protestamos de los torpedeamientos y de la conducta observada por el periódico «Gaceta de Tenerife».—Antonio Trujillo Díaz, Domingo Farifa, Domingo García, Domingo Mora García, Domingo Mora y Mora, José Santiel, Abraham Trujillo, Pedro Trujillo, Ernesto Trujillo, Manuel Fernández, Bernabé García, Antonio León, Domingo Moreno, Lesmes García, Manuel Méndez, Filiberto Méndez, José Mora, Esteban Mora, Alberto Pérez, Francisco Zamora.

Bolsa del Mercado

Table with market prices for various goods like Patatas, Huevos, Tomates, Ajos, Cebollas, FRUTAS, Naranjas, Manzanas, Plátanos.

INFORMACION TELEGRAFICA

(DE LA AGENCIA ALMODOBAR)

PENINSULA

Madrid

Madrid, 19-14.

Romanones

El conde de Romanones, después de despachar con el rey, conferenció con varios ministros.

También anoche, cuando regresó del campo, sostuvo una extensa conferencia con algunos ministros.

Al Senado

Romanones anunció á los periodistas que pasaría toda la tarde en la sesión de la Alta Cámara.

Las autorizaciones

Dijoles también el conde que el proyecto de ley sobre autorizaciones tardará unos cuatro días más en aprobarse.

De unos torpedeamientos

Los periodistas preguntaron al conde de Romanones si tenía noticias oficiales de los torpedeamientos ocurridos en aguas de Tarragona.

Romanones contestóles que carecía de informes oficiales de este sucesos, del que se enteró anoche por las noticias que publicó la prensa.

Detención

También manifestó el conde que carece de noticias oficiales relacionadas con la detención de un vapor americano en las inmediaciones de Alicante, pero que no desmiente la noticia.

Periodo de calma

Los periodistas dijeron al presidente del Consejo que había entrado en un periodo de calma.

Contestóles Romanones que el periodo de calma le duraría muy poco. Pronto — añadió — volverá á meterse conmigo.

Los harineros

Una comisión compuesta de más de 400 harineros de Madrid, Toledo y Guadalajara, pretendieron entregar al ministro de Hacienda las conclusiones contrarias á la tasa del trigo, solicitando que solo se tasen las harinas para el pan popular.

Los comisionados visitaron también al señor Paraiso, con quien conversaron extensamente sobre este asunto.

Elecciones

El ministro de la Gobernación ha manifestado que ha sido aplazada hasta el jueves próximo la convocatoria para las elecciones provinciales.

Añade el señor Ruiz Jiménez, que cree que habrá lucha en Madrid, excepto en los distritos de Hospital y del Congreso.

Consejo

Dijo también el señor Ruiz Jiménez que probablemente mañana, se celebrará un Consejo de ministros.

Restablecido

El ministro de Estado, señor Gimeno, restablecido de su indisposición, acudió hoy á su despacho.

Donativo

El señor Gimeno ha recibido un donativo de 3.550 pesetas hecho por los súbditos holandeses á favor de la Cruz Roja española.

¿Discrepancias?

En la sesión de la Alta Cámara, el Marqués de Mochales recogió los rumores que circulan sobre supuestas discrepancias surgidas entre los ministros de Fomento e Instrucción Pública.

Contestáronle los señores Alba y Burell, negando los rumores de que se hace eco el señor Marqués de Mochales.

Discusión

En el Senado continuó la discusión del proyecto de autorizaciones, impugnándolo el señor Allendesalazar.

El cierre. Asegúrase que una vez aprobado el mencionado proyecto de autorizaciones, se cerrarán las Cortes.

Los ferrocarriles

El conde de Romanones confía en que se desistirá de hacer obstrucción en el Congreso al proyecto de ferrocarriles secundarios.

Añadió que espera que se apruebe rápidamente.

La revolución en Cuba

El ministro Plenipotenciario de Cuba en Madrid, ha declarado que se encuentra casi terminada la revolución surgida últimamente en aquella República.

Indios

Han pasado por Madrid 287 indios, que formaban la tripulación del vapor «Oiriguse Ebltr», torpedeado por un submarino alemán.

Conferencia

Anoche conferenciaron extensamente el presidente del Consejo y el ministro de Estado.

BOLSA DE MADRID

Cierre oficial del día 19. Onda perpetua 4 p interior 74.75. Amortizable 5 p 95.00. Acciones del Banco de España 450.00. d. de la Comp. Arrendataría de Tabacos 273.00.

CAMBIOS

«Londres» (cheques) 22.46 pta. por libra. «Paris» (cheques) á 80.75 por 100.

Provincias

Náufragos

Madrid, 19-18'50.

De Palma de Mallorca telegrafían que han desembarcado en aquel puerto los náufragos de la goleta italiana «Pedro Humberto», que ha sido torpedeada por un submarino alemán.

En Tarragona

De Barcelona se reciben nuevos detalles del combate naval ocurrido en aguas de Tarragona, en el cual fueron hundidos el vapor suco «Scogdan» y el italiano «Finsipp».

Dicen estos informes que en dichos torpedeamientos maniobraron cinco submarinos perfectamente combinados.

Los heridos

Añaden estas noticias que los heridos ocasionados por estos torpedeamientos han ingresado en el Hospital de Tarragona, encontrándose bastante mejorados.

De la guerra

Madrid, 19 22'15.

La marina inglesa

Comunican de Londres que el miércoles será presentado en la Cámara de los Comunes, el nuevo presupuesto de la Marina, en el que figuran 400 mil hombres para el servicio de la escuadra.

La importación

Dicen de París que las compañías de ferrocarriles franceses, han acordado reforzar con ochenta vagones la línea de París a Lyon y el Mediterráneo, con el fin de facilitar la importación de naranjas españolas.

Ministro enfermo

Añaden las noticias de París que el ministro de la Defensa nacional, Mr. Freichet, se halla gravemente enfermo.

En la Lorena

Dicen también de París que el Presidente Mr. Poincaré, acompañado del ministro italiano Bissolatti, visitó el frente de la Lorena, repartiendo numerosas condecoraciones.

Buques americanos

De Washington telegrafían que ha sido confirmada la salida de los vapores americanos «Orleans» y «Rochester».

Añaden estas noticias, que es creencia general que los expresados buques llegarán indennes al puerto de destino.

De Francia

El comunicado oficial de París, dice: «Gran actividad de patrullas. Un zeppelin voló sobre la costa francesa, pasando por Calais hasta Boulogne. Arrojó numerosas bombas sin resultado.»

De Inglaterra

El parte oficial de Londres dice: «Ayer hicimos prisioneros á 22 oficiales y 761 soldados. Numerosas fuerzas atacaron la granja de Baillecourt.»

«Cogimoslas en un tremendo fuego de artillería, ocasionandoles numerosas bajas. Penetramos en las trincheras de Arras e Ipres, causando grandes bajas y cogiendo 19 prisioneros.»

De Italia

El comunicado italiano da cuenta de que en todo el frente hubo gran actividad de artillería.

De Alemania

El comunicado de Berlín, dice: «En Occidente; la niebla limitó las operaciones, malogrando además, los ataques del enemigo.»

En la Macedonia enorme fuego de la artillería y ligeras escaramuzas en las avanzadas.

Derribamos dos aviones. (N. de la R.—Los anteriores telegramas pertenecen á la edición de ayer, que por las causas que conocen nuestros lectores no publicamos)

Las autorizaciones. Madrid, 20-22'20. En la sesión celebrada hoy en la Alta Cámara ha terminado de discutirse la totalidad del proyecto de ley sobre autorizaciones.

Intervinieron los señores Acebo, Lizarraga y Sánchez Toca.

El ministro de Hacienda hizo el resumen de los debates.

Las Cortes. El señor Alba negó en su discurso que se prolongase el cierre de las Cortes.

El Senado. A la sesión de hoy en el Senado, asistió menor concurrencia que ayer.

Romanones declaraba que estaba preparado el quórum.

Cumplimentado. El Presidente del Senado, á su regreso de San Sebastián, cumplimentó al rey.

Embajador. El jueves llegará á Madrid el embajador de los Estados Unidos en Berlín, Mr. Gerard.

Provincias. Restos de un naufragio. De Cádiz telegrafían que la tripulación del vapor español «Legazpi», llegado á aquel puerto, refieren que en el Golfo de Valencia encontraron restos de un naufragio.

Buques hundidos. Añaden estas noticias que según radiogramas recibidos por el «Legazpi», en aquellas inmediaciones fueron hundidos dos buques ingleses, de los que se supone sean los restos encontrados.

Víctimas. Los radiogramas recibidos por el «Legazpi» dan cuenta también de que en estos hundimientos resultaron algunas víctimas.

Cañoneo. Se reciben nuevas noticias de Tarragona comunicando que en la madrugada de hoy, se oyó en la población un vivo cañoneo, al parecer á poca distancia.

Añaden estos informes que se desconocen detalles del suceso, creyéndose que se trata de una nueva hazaña de los submarinos alemanes.

de corbata con un zafiro rodeado de brillantes.

¿Españoles asesinados?

La prensa de esta Corte publica la noticia de haber sido asesinados varios súbditos españoles en San Pablo (Brasil).

Informes

Enterado de estas noticias el ministro de Estado, señor Gimeno, ha telegrafiado á nuestro representante en el Brasil, para que envíe informes sobre los supuestos asesinatos.

Medidas

También el señor Gimeno ha remitido instrucciones á nuestro representante diplomático en aquella República, para que adopte las medidas necesarias para defender las vidas é intereses de nuestros compatriotas.

No hay noticias

El señor Gimeno ha manifestado que aun no ha recibido contestación, alguna, que permita formar juicio de lo ocurrido.

Del bloqueo

El ministro de Estado, señor Gimeno, ha celebrado una extensa conferencia con los embajadores de Alemania y Austria-Hungría, sobre la cuestión del bloqueo.

También ha conferenciado el señor Gimeno con los ministros de Suiza y Servia. Hácense diversos comentarios.

Oposiciones

Una numerosa comisión de alumnos de las Escuelas Normales han visitado al ministro de Instrucción Pública, señor Burell, para pedirle que suprima las oposiciones de turno libre.

Las autorizaciones

Madrid, 20-22'20. En la sesión celebrada hoy en la Alta Cámara ha terminado de discutirse la totalidad del proyecto de ley sobre autorizaciones.

Intervinieron los señores Acebo, Lizarraga y Sánchez Toca.

El ministro de Hacienda hizo el resumen de los debates.

Las Cortes

El señor Alba negó en su discurso que se prolongase el cierre de las Cortes.

El Senado

A la sesión de hoy en el Senado, asistió menor concurrencia que ayer.

Romanones declaraba que estaba preparado el quórum.

Cumplimentado

El Presidente del Senado, á su regreso de San Sebastián, cumplimentó al rey.

Embajador

El jueves llegará á Madrid el embajador de los Estados Unidos en Berlín, Mr. Gerard.

Provincias

Restos de un naufragio

De Cádiz telegrafían que la tripulación del vapor español «Legazpi», llegado á aquel puerto, refieren que en el Golfo de Valencia encontraron restos de un naufragio.

Buques hundidos

Añaden estas noticias que según radiogramas recibidos por el «Legazpi», en aquellas inmediaciones fueron hundidos dos buques ingleses, de los que se supone sean los restos encontrados.

Víctimas

Los radiogramas recibidos por el «Legazpi» dan cuenta también de que en estos hundimientos resultaron algunas víctimas.

Cañoneo

Se reciben nuevas noticias de Tarragona comunicando que en la madrugada de hoy, se oyó en la población un vivo cañoneo, al parecer á poca distancia.

Añaden estos informes que se desconocen detalles del suceso, creyéndose que se trata de una nueva hazaña de los submarinos alemanes.



LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendrás canas ni serás calvos. El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer.



La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro

es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa. Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro. Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si á la vez desean teñir el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella.

En Santa Cruz de Tenerife, Droguería de Don Manuel Filipes, calle de Valentín Sanz, 4.

Vicente Bernabé Galván

Médico Cirujano
Plaza de la Constructora, n.º 3.
Consultas diarias de 1 a 3.
Gratis para los pobres los lunes y viernes de 3 a 4.

LINEA "PINILLOS"

Servicio de las Antillas y del Brasil-Plata, durante el mes de Febrero

Fecha de Llegada Vapores Destinos
Día 25 Conde Wilfredo Habana.
PRECIOS ALTAMENTE ECONÓMICOS SERVICIO INMEJORABLE
Agente: Antonio Cabrera de las Casas, Candelaria 23, cerca del muelle principal

ESTOMAGO

A todos los que sufren del estómago nada le curará más pronto y seguramente tan bien como el uso del ELIXIR GREZ

único digestivo, conocido en todo el mundo. Venta en todas las farmacias. COLLIN Y C.º PARÍS.

Diego López Daute

Médico-cirujano
Serrano, 44. Teléfono, 446.
Consulta general de Medicina interna. Especialidad de tuberculosis, enfermedades de la infancia, gastro-intestinales y de la sangre.

Globulógeno

NOMBRE REGISTRADO. Poderoso reconstituyente, preparado a base de ácido nucleico, hemoglobina, arribal y acathea viridis; de seguros efectos en la cloro-anemia, debilidad general, período primario de la tuberculosis, desarreglos y dolores menstruales, en el embarazo y en la neurastenia.

Cie. Générale Transatlantique Vapores Correos Franceses

Agente: Hardisson Hermanos.



Reumatismos
Gota, Piedra
Artritis

Punzante cual flecha...
Lithinés del Dr. Gustin
Así obtendrán la mejor agua mineral que disuelve y elimina rápidamente el ácido úrico.

Emulsión Marfil al Guayaquil

de Aceite puro de Hígado de Ganso con Hipofosfito de Cal, de Sosa y Guayaquil. Premiada en las Exposiciones de Alejandría y del Tibidabo de Barcelona, con el Gran Premio y Medalla de Oro.

Compañía Trasatlántica Española

ANTES A. LOPEZ Y Ca.
Servicio del mes de FEBRERO
El hermoso y rápido vapor
Infanta Isabel de Borbón
Montevideo y Buenos Aires
Ciudad de Cádiz

Cataluña
saldrá el 18 para
Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Reina Victoria Eugenia
saldrá el 24 para
Cádiz y Barcelona.

Buenos Aires
saldrá el 18 para
Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Colón, Puerto Caballo, San Juan, Guayama y La Guayra.

Manuel Calvo
saldrá el 1 de Marzo para Cádiz y Barcelona

León XIII
saldrá el 31 de Enero para
Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao

José Ruiz Rodríguez
Maestro de obras

Participa a su antigua clientela y al público en general que ha decidido reanudar su industria de construcciones, haciéndose cargo de toda clase de obras en esta Capital y en los demás pueblos de las islas, sólo por el costo de estas, y con el único objeto de dar ocupación a sus obreros en vista de las circunstancias que atraviesa el país.

INSTALACION DE RAYOS X

A DISPOSICION DE TODOS LOS SEÑORES MÉDICOS
anexa a la Casa de Salud del DOCTOR RODRIGUEZ LOPEZ
Calle 23 de Julio, número 23.
Último modelo con todos los adelantos modernos.

LAVADO Y PLANCHADO - Se limpian, lavan y planchan trajes de caballeros y toda clase de ropa exterior. Especialidad en avados en seco, por el cual los trajes no se dañan ni pierden su forma. También se cambia el color á toda clase de ropa y sombreros, precios económicos

Casa de salud operatoria

DE NUESTRA SEÑORA DE LOURDES
Director: Dr. Venerando Cabrera
Barrio de los Hoteles - Gran vía CIRUGIA GENERAL
Operaciones de vientre, cura radical de hernias; operación de la apendicitis, de tumores en la matriz; de quistes de ovario

"Castalia" Revista ilustrada

de Arte, Literatura, vida insular. Se publica los días 7, 14, 21 y 28. Número, 25 céntimos

REMINGTON

Número 10 escritura visible se vende en un perfecto estado. Informarán: Castillo, 17.

Se alquila

La casa de dos pisos, calle de Santiago número 42. Tiene agua á presión e instalaciones para gas y luz eléctrica.

Progreso Agrícola de Tenerife

F. DE MASY Y C (S. EN C.)
Gran fábrica de abonos químicos
Abonos garantizados para todos los cultivos y preparados para cada terreno
Pulverizadores, Azufrados, Caldo bordelés y polvos insecticidas
Gran fábrica de MSAICOS HIDRAULICOS
CEMENTOS PORTLAND MARCA "NEPTUNO"
Tuberías para conducciones de agua y petróleo
Gerencia: Alfonso XIII (antes Castillo, número 3.)

VICTORIA

Fábrica de cigarrillos de Luis Zamorano González
ALFONSO XIII, 54.

En breve se pondrán á la venta los magníficos cigarrillos de esta fábrica. Esta casa proporciona á sus clientes la satisfacción de hacer buenas obras de caridad, entregando por cada 10 cigarrillos vacíos un cupón para las cocinas, ó para depositar en las alcancías del Hospital de niños.

Fábrica: Alfonso XIII, 54. Depósito: Cruz Verde, 21.

LA FUNERARIA

Imeldo Seris, núm. 108 - Teléfono, núm. 422
Servicio permanente noche y día
La agencia más antigua de Santa Cruz. Esta casa se ocupa tanto en pompas fúnebres de primer orden como de las más modestas.

FLOR DE TENERIFE

Gran fábrica de Tabacos, de todas clases de LUIS Z. BENITEZ

Depósitos: Marina, 5 (esquina a Behenecourt Alfonso) y Castillo, 29. Esta fábrica es la más acreditada de Canarias, y su marca, la preferida entre los fumadores de buen gusto, por emplear en la elaboración tabacos de las más acreditadas y gas de Cuba.

P. Prats

CORSETERIA A MEDIDA
Imeldo Seris, 41 (a) frente á la calle del Norte

Corsés desde 1'00 a 50 pesetas. Fajas desde 1'50 a 40 pesetas. Siempre últimos modelos de París, Londres y New York. Comodidad, higiene y elegancia absoluta. Composición de corsés y fajas usados. Entrega a domicilio, ó envío franco de porte. Casa de moda. Perfecta confección. Modista corsetera barcelonesa. Hermosas telas para corsés, fajas, tirantes y corselets á medida.

Casa de Salud Médico-Quirúrgica

(NURSING HOME)
del Dr. J. Rodríguez López
Calle 25 de Julio, número 23 (Barrio de los Hoteles)

Un médico-director, tres médicos ayudantes, un médico radiólogo encargado del gabinete eléctrico, y un médico director del Laboratorio.

Graduación de la vista. Inyecciones de 606. No se admiten enfermos de enfermedades contagiosas

Horas de consulta de 11 á 1 y de 3 1/2 á 5
Para los pobres: todos los días a las 4 1/2

Maquinas de escribir Reconstruidas

Importación directa de los Estados Unidos
AHORRE usted su dinero, comprando a plazos MODICOS las marcas de máquinas de escribir que en otra casa le costarían dos veces más caro.

UNICA casa en Canarias que tiene existencias de todas las marcas, desde las más baratas a las más caras y depósito en todas las islas.

EN POCOS meses se han vendido más de veinte máquinas reconstruidas. Representante general para Canarias, ANTONIO AGOSTA - Representante en Santa Cruz de Tenerife, FELIPE F. TRUJILLO, calle de Behenecourt Alfonso número 18 (antes San José).

Nicolás Dehesa

Banca y Cambio
Alfonso XIII, 64.

Emite giros sobre todos los países. - Pagos telegráficos. - Cartas de crédito. - Descuentos y Cobros. - Cuentas corrientes. - Compra Cheques y Letras. - Cambio, y toda clase de operaciones Bancarias.

Fernández del Castillo Hnos. CEMENTOS

de varias calidades á precios ventajosos. 33, ALFONSO XIII, 33

LA UNION INDUSTRIAL

Fábrica de pan, pastas alimenticias, chocolates y gelfo. Se garantiza la mejor calidad que se fabrica en esta Isla. Servicio a domicilio. Precio sin competencia. 27 SERRANO Y BARRIO OBRERO, CALLE PARTICULAR. Teléfono 209, II.

—¡Oh, ángel mío! vivirás, vivirás para eterna ventura de tu Leonelo. La condesa Altieri arrojó á Manetta con maternal afecto. En el calor de aquel hogar honrado refloró la salud de Manetta, disminuyó la palidez de sus mejillas, el brillo lebró de sus ojos.

do las manos sobre el pecho, parecía aún más hermosa que viva. Diríase que era una virgen muerta de amor, absorta en místicas contemplaciones. Sus rubios cabellos caían sobre el raso blanco del traje en doradas ondas y encuadraban su rostro de maravilloso óvalo, cual si lo hubiera tallado en mármol un mágico escultor.